

## **Rentrée des cartels**

**« Cartels et permutations : comment passe-t-on d'un cartel à un autre ? »**

**Lundi 30 septembre 2024 à 20h**

**à la maison des associations à Valence**

« Le cartel est une invention concrète et vivante : il est formé par  $4 + 1$  personnes qui s'engagent en y mettant chacune du sien, à partir de leur désir de lire un texte, d'explorer une thématique clinique ou de pratique psychanalytique, ou encore d'élucider les phénomènes du discours contemporain à l'aide des concepts lacaniens. »<sup>1</sup>

Cette rentrée est l'occasion pour nous, de proposer une soirée des cartels le 30 septembre prochain, avec la question de comment passe-t-on d'un cartel à un autre? La permutation, qui fixe la temporalité d'un cartel est une invitation faite par Lacan en vue de prévenir les effets de colle inhérents au groupe ainsi constitué. Permuter dans un autre cartel peut s'entendre comme un changement d'ordre dans la succession des objets discernables au sens mathématique du terme, dont la fonction est d'introduire la nécessité d'un certain « d'écolage ». Nous verrons quel « d'écolage » est mis en tension dans la permutation.

La soirée sera scandée par quelques témoignages et suivie d'une bourse aux cartels, dont nous souhaitons laisser une belle place, ayant eu plusieurs demandes d'inscription.

Nous vous encourageons à diffuser largement autour de vous cette offre de travail à Valence !